

## COMMUNIQUE DE PRESSE



### KIDS' GUERNICA Genève 2023

A l'origine de ce projet artistique international, il y a le fameux « Guernica ». Picasso a peint cet immense tableau en 1937 pour dénoncer le bombardement de la ville basque pendant la Guerre civile d'Espagne et la douleur qui en résulta. Malgré le temps passé depuis ce tragique événement, ce chef d'œuvre reste d'une troublante actualité. Ce qu'il exprime parle à toute personne qui le regarde, quel que soit son âge ou sa culture.

C'est pourquoi deux professeurs japonais et américain ont lancé le projet KIDS GUERNICA en 1995, à l'occasion des 50 ans de la fin de la Seconde Guerre mondiale. L'idée étant de proposer à des enfants, confrontés de près ou de loin aux conflits actuels, d'envoyer un message de paix et d'espoir sur une toile aux dimensions proches de celles de Guernica (3,5 x 7,8 mètres). Une telle démarche implique la mobilisation d'artistes, d'enseignants ou d'éducateurs pour permettre aux plus jeunes de mener à bien leur création collective.

A ce jour, plus de 300 toiles ont été réalisées et exposées dans plus de 40 pays du monde entier

KIDS GUERNICA se déploie cette année à Genève, porté par l'Association Rivages. De janvier à décembre 2023, des toiles Kid's Guernica sont réalisées par des jeunes en lien avec des écoles, des groupes et des associations socioculturelles. Le but de ce programme est de donner aux participants l'occasion de découvrir un artiste, une œuvre majeure, puis d'en débattre et de réaliser leur propre peinture collective. Ils pourront alors développer leur sensibilité et leur esprit critique, provoquer leur imaginaire et exprimer leur regard sur le monde, en résonance avec la guerre qui se déroule actuellement en Europe.

Un groupe de pilotage assure le suivi du programme KIDS' GUERNICA GENEVE avec un accompagnement artistique et pédagogique.



FIFDH mars 2023

Aujourd'hui 13 toiles sont réservées ou en cours de réalisation par les écoles publiques du canton : primaire, cycle et collèges.

Une autre toile Kids Guernica Genève a été réalisée en mars 2023 dans le cadre du *Festival du Film et Forum International sur les droits humains à Genève* (FIFDH) par des jeunes migrants et des collégiens, épaulés par l'artiste suisse François Burland et avec le soutien de l'association AMIC. Une toile sera réalisée par les enfants de la Maison de Quartier des Eaux-Vives et une autre toile par les élèves de l'Institut Florimont.

L'ensemble des œuvres réalisées à Genève seront présentées en mars 2024 dans un espace culturel et artistique, dans le cadre du FIFDH. Une médiation culturelle & des rencontres autour de Kids'Guernica seront programmées à cette occasion.

## **POUR EN SAVOIR PLUS**

### **Coordination du projet**

Association Rivages : Thierry Ruffieux & Philippe Clerc (rivages.ch)

### **Contact**

Thierry Ruffieux, [thierry.ruffieux@bluewin.ch](mailto:thierry.ruffieux@bluewin.ch), +41 (0)79 330 94 05

### **Liens**

Flyer Kids'Guernica

Dossier de présentation Kids'Guernica

Communiqué de presse

[kids-guernica.blogspot.com](http://kids-guernica.blogspot.com)

Texte John Berger

Dossier pédagogique Guernica, Musée Picasso (Paris)

François Burland [www.francoisburland.com](http://www.francoisburland.com)

### **Partenaires**

Kid's Guernica International : correspondant Boris Tissot

Département de l'Instruction Publique, République et Canton de Genève

FIFDH ([fifdh.org](http://fifdh.org))

Association AMIC ([amicge.ch](http://amicge.ch))

Galerie LIGNETreize ([galerielignetreize.ch/art/espace-51](http://galerielignetreize.ch/art/espace-51))